

DIARIO DE BARCELONA,

DE AVISOS Y NOTICIAS.



EDICION DE LA TARDE.

Barcelona.

Anoche se reunió la comision consultiva para el ensanche de esta ciudad con el objeto de oír y discutir el dictámen que ha presentado la seccion primera, cuyos individuos no han perdido momento por despachar cuanto antes su cometido. Hoy vuelve á reunirse la propia comision para continuar la discusion que se dejó pendiente por lo adelantado de la hora; y dentro de un brevisimo plazo podrá comunicar al Exce-lentísimo Ayuntamiento el dictámen sobre lo referente al levantamiento del plano. La seccion tercera tiene ya terminado ó poco menos su dictámen, y la segunda procederá con actividad á desempeñar su cometido luego que conocido el pensamiento de las otras dos secciones pueda partir de datos indispensables que ahora desconoce.

—El Excmo. á Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis se dignó en la tarde del domingo auto-rizar con su venerable presencia la funcion literaria con que se solemnizó en la vecina villa de Badalona, la inauguracion de la sucursal del colegio de San Buenaventura. El acto fué lucidísimo. El digno director de dicho Colegio pronunció un discurso análogo al plausible acontecimiento que se estaba solemnizando, y leyéronse tambien diferen-tes composiciones alusivas al propio objeto.

—Desde las primeras horas de la mañana se espendia á dos cuartos el ejemplar del Programa de Carnestoltes, y se espendia con profusion, porque la gente se disputaba con alán el placer de adquirirlo. Relato sencillo, sin pretensiones, se recomienda por el gracejo con que está escrito, y mas que todo por la idea que encierran los siguientes versos con que termina:

Aquet lo Programa es
 que la Junta té format;
 si es que os hagia agradat
 compreulo y deu los dinés.
 Los diners aquets serán
 per comprar porció de pá;
 lo pobre disfrutará
 y aixís tots se alegrarán.

—El baile de la Sociedad del Círculo, que dijimos debia tener lugar mañana, está fi-jado para la noche del próximo jueves.

—En la noche de hoy hay baile de máscaras en el salon-teatro de la Sociedad del Olimpo. Tambien lo habrá el sábado inmediato.

—Leemos en el *Diario de Tarragona*:

Nos han sido facilitados por el señor Vice-cónsul americano, D. Agustín Opisso, algunos fragmentos de carbon blanco, ó llámiese tierra de gas, procedentes del Brasil, cuya tierra descubrió un ciudadano de los Estados Unidos de América, á la distancia de mas de veinte millas al Sud de Bahía. El referido carbon blanco contiene de gas, segun la prueba que con él se ha hecho, el ochenta y cinco por ciento, y es suma-

mente abundante, estando situado tan cerca del mar, que pueden acercarse para la carga con facilidad los buques. Los pequeños fragmentos que tenemos á la vista se encienden con solo aplicarles una cerilla, y la luz que dan es sumamente clara, lo cual indica por sí solo que su clase es superior. Siendo fácil, como parece, la conduccion, no dejará de alterar favorablemente el precio del alumbrado de gas, en las poblaciones en donde se halla establecido.»

Villafranca 28 de febrero.

A las diez de la mañana de ayer, los señores D. Juan Garriga, D. José Juliá y don Estéban Andreu, fueron armados Caballeros de la Real y distinguida orden española de Carlos III, éste, y de la Real americana de Isabel la Católica, aquellos, siendo el eclesiástico celebrante el Rdo. D. José Janer, archipreste del Panadés; secretario autorizante el señor D. Narciso Vallés; habiendo apadrinado al primero el señor D. José Alegret, y al segundo el señor D. Manuel Via, y ejercido las veces de Caballero comisionado el señor D. Antonio Vidal y Verdagner; pero en la recepcion y cruzamiento en la Real y distinguida orden española de Carlos III, del señor D. Estéban Andreu, sirvió el cargo de padrino el señor D. Jaime Sabater é hizo las veces de Caballero comisionado el señor D. Mariano Abella, Caballeros estos dos últimos de la orden de Carlos III, y de la de Isabel la Católica todos los demás. Concurrieron tambien, dando mayor esplendidez y lucimiento al acto, varios Caballeros de esta última Real orden, entre los cuales pudimos distinguir á los señores D. Juan Castelltort y D. Antonio Jané, como testigos de distincion, conforme previenen los estatutos. Asistieron asimismo muchas señoras y personas convidadas, de manera que la iglesia de San Francisco, en donde tuvo lugar esta solemne ceremonia, por primera vez vista en Villafranca y que tanto la enaltece, con la especialísima circunstancia además de ser hijos de ésta todos los mencionados caballeros, á escepcion de los señores Garriga y Andreu, encerraba ayer lo mas notable y distinguido de la poblacion. La música, antes y despues del acto, tocó la marcha Real y alguna otra pieza.

A instancias de la persona en cuya casa aconteció el hecho á que tal vez se alude en una de las crónicas locales del *Diario* de hoy, debemos decir, rectificándola, que el desplome que tuvo lugar en casa de un apreciable farmacéutico de esta y de que al parecer se trata en dicha gacetilla, no ocasionó muerte alguna; si bien puso en inminente riesgo de perder la vida á dos personas, pero que afortunadamente no recibieron sino algunas contusiones de poca consideracion, de suerte que han podido ya entregarse de nuevo á sus acostumbradas faenas.

Vich 28 de febrero.

Quando en mi anterior dije que tendríamos un conflicto á causa de la falta de aguas potables, no me habia equivocado; este conflicto existe, pero tenemos la satisfactoria esperanza de que la nueva Comision formada en la Junta general de tenedores de agua; del 25, podrá ponerse de acuerdo con la Autoridad municipal, é idear mancomunadamente un medio que concilie el interés de este vecindario con el de los propietarios de agua; sin que remotamente pueda creer que sirvan de obstáculo, algunos aislados esfuerzos que tal vez se intenten para conseguir contrarios resultados.

Los sugetos que componen dicha Comision son: Iltre. señor marqués de la Quadra, Presidente; D. José Domingo y Lluch; Dr. D. Mariano Puigllat, canónigo y rector del Seminario; D. Jacinto Conill y Font; D. Juan Pasareda; D. Juan Lenabon y D. Tomás Marimon, secretario; y suplentes D. Ramon de Casanovas y de Mir; D. Buenaventura Cuspinera y D. Juan Soler.

Las solemnes demostraciones de expansion y de alegría con que en esa se quiere celebrar la permanencia del Carnaval, ha removido nuestro indiferentismo peculiar, y ha hecho concebir la idea de una cabalgata que saliendo del Casino vicense, recorrerá nuestras calles, echando dulces á millares, al compás de la música militar de Mallorca, y recogiendo limosnas á favor de nuestra pobre Casa de Caridad.

Para aguardar el reinado del Carnaval se han dado algunos bailes públicos y particulares, mereciendo, entre los últimos, particular mencion los que han dado la familia Bassa.

Hoy ha muerto en el vecino caserío de Calletenas un hombre que era algo demente, á causa de algunas cuchilladas recibidas esta misma noche; hay preso alguno de los presuntos autores del crimen, y me han asegurado que el señor Juez de primera instancia se ha trasladado al lugar del atentado, en las altas horas de la noche. Tambien ayer

tarde tuvo lugar, cerca del mismo pueblo, una desgracia involuntaria: un hijo de una noble y distinguida familia se hirió con la escopeta, estando en una partida de caza.

Olot 28 de febrero.

Al parecer dentro de poco vamos á tener en esta una bomba para apagar incendios, cosa que buena falta hacia en una poblacion como esta, sobre todo cuando en poco tiempo han ocurrido dos ó tres siniestros, en los que hemos presenciado la necesidad de un tal instrumento.

Desde que ha mejorado el tiempo, ha mejorado tambien el estado sanitario. Cosa notable no ocurre; sin embargo, puedo referir algo.

Pocas noches ha que, despues de haber recibido los auxilios de nuestra sacrosanta religion, falleció un sacerdote esclaustro, á quien al parecer la muerte hubo de atrapar dormido, ó por lo menos bien descuidado, pues ¡cosa rara! á causa de enfermedades de gravedad habia sido viaticado trece veces, una de ellas, segun decia, en la isla de Chipre en su viaje á Jerusalem, y once habia recibido ya la Estremauncion. Aun habrá tal vez quien diga que murió de espanto por habérsele intimado que debia confesarse, y estar preparado para el otro mundo.

Castellon 27 de febrero.

Se dice que en las inmediaciones de Candiell se ha encontrado un hombre asesinado, ignorándose quien sea este ni sus autores.

En el término de esta ciudad hace algunos dias se cometen algunos robos. Los guardias rurales van siguiendo la pista á los que presumen ser sus autores.

Queda desocupada la bateria de la Puerta de Alcora en la que se albergaban algunas familias pobres, á fin de colocar en ella el almacen de pólvora que hoy existe en la del Calvario, y muy pronto se derribará esta para la inauguracion del camino del Maestrazgo que debe principiar en dicho punto.

Sigue el tiempo seco sin llover, presentando los campos del secano muy mal aspecto, y escasa la cosecha de algarrobas.

Sigue en esta la venta de bienes de corporaciones civiles con mucha animacion, pues hay fincas que se han rematado por tres capitalizaciones, y la mayor parte de ellas suben al doble de la capitalizacion.

La salud pública vá mejorando, y los frios han cesado; de modo que parece que estamos en el mes de abril segun el movimiento de los árboles que van floreciendo.

Mahon 28 de febrero.

Hemos sabido que ha llegado á esa capital, despues de casi dos años de permanencia en el extranjero, nuestro distinguido compatriota el señor D. J. J. de Moncada, jóven de grandes esperanzas y de un mérito literario incontestable. Ha visitado la Francia, la Bélgica, Holanda, las ciudades libres de Alemania, la Suiza, el Gran Ducado de Baden, Sajonia, Prusia, Austria, Dinamarca, el reino de Hanover y últimamente Inglaterra. No sabemos á punto fijo si el objeto de su largo viaje, ha sido el de estudiar bajo un punto de vista filosófico, el movimiento social de las principales naciones de Europa, para compararlo con el que se está efectuando en nuestra patria, pensamiento trascendental que tuvimos ocasion de conocer en una correspondencia del señor Moncada dirigida a su compañero y amigo el malogrado escritor D. José Gimenez Serrano: ó bien si se ha propuesto visitar los principales archivos de Europa para dar la última mano á la «Historia de la casa de Austria» que hace años está trabajando, y cuya obra hubiera visto ya la luz pública sino lo hubiese impedido la preferencia que ha dado á otras ocupaciones prácticas de interés local.

Su país le ha dado marcadas y repetidas muestras del aprecio en que tiene sus relevantes dotes, llamándole al desempeño de honrosos cargos públicos. Ha sido diputado provincial, fué nombrado para representar á la isla en la Junta suprema de la provincia cuando la revolucion del 54, y al presentarse anteriormente como candidato para la diputacion á Cortes hubiera, á no dudar, ganado la eleccion, si los hombres que ocupaban el poder en aquella época no se hubiesen propuesto hacer triunfar á toda costa las candidaturas ministeriales.

Ha introducido tambien el periodismo en la isla, por medio de un diario que fundó y dirigió con gran tacto y general éxito, y á la sensacion que produjo uno de sus brillantes artículos, estimulando los capitales del país á mancomunarse para crear una

industria propia é independiente; se debe sin duda el que hoy tengamos funcionando una soberbia fábrica de hilados y tejidos, que dá ocupacion á centenares de brazos. Es un economista notable; ha hecho serios estudios sobre la filosofia de la historia, y como literato, su estilo tiene una profundidad, una elegancia y una afluencia poco comunes. Se produce en público con gran facilidad y elocuencia, y posee el don de resumir en pocas palabras las cuestiones mas complicadas.—Al ocuparnos del Sr. Moncada con la justicia que se merece, no podemos menos que desear ardientemente regrese cuanto antes al pais nativo, para que continúe fomentando sus intereses con el celo y talento que le distinguen, madurado con la esperiencia que debe haber adquirido en sus prolongados viajes. Con esto, creemos interpretar fielmente los deseos de sus compatriotas, y sobre todo, nos consta que tales son los votos de sus numerosos amigos.

Podemos asegurar, sin temor de que nadie nos desmienta, que un sujeto que no es diputado, ni hijo del pais, si bien le unen á él estrechos vínculos de familia, ha influido poderosamente para que no desaparecieran ciertos privilegios de que viene disfrutando la isla desde tiempo inmemorial. Varias son las razones de delicadeza que nos impiden hacer mencion particular de la persona á quien debemos tan señalado servicio, pero abrigamos la esperanza de que el sentimiento público podrá apreciar algun dia lo que este y otros hombres se interesan por todo lo que se relaciona con el bienestar de estos morigerados habitantes.

Tambien nos consta que en breve se recibirá la autorizacion para el aumento de capital de la Sociedad anónima «Industria mahonesa»; mucho lo deseamos por que cuanto antes funcione por completo la grandiosa fábrica de hilados y tejidos, que lleva aquel nombre, podrán apreciarse mejor los resultados que debe producir el establecimiento que sirve de base al porvenir industrial de Menorca.

El movimiento de buques en este puerto ha sido muy escaso en el mes que acaba de transcurrir; en el lazareto no existe buque alguno en cuarentena.

(Bilbao 24 de febrero.)

(Del Irurac bat.)

Para el sábado próximo está dispuesta la inauguracion del nuevo árbol de Guernica, retoño del antiguo, acabado de plantar cerca del solio que aquel cubre con sus ramas.

Ya hemos dicho estos dias que este acto se celebrará con solemnidad, y así es en efecto. A él acudirán el diputado general señor Basozabal, uno de los señores consultores, y el caballero síndico procurador general: nos parece tambien que el señor Corregidor político asistirá al acto, y en este caso, lo presidirá.

El Ayuntamiento de Guernica, que ocupará su lugar correspondiente, trata de festejar á la autoridad popular con músicas y vistosas comparsas de niños de ambos sexos que tomarán parte en la funcion, y el secretario de justicia levantará un acta solemne de este acontecimiento.

Por todo lo que antecede, el secretario de la Redaccion, MODESTO COSTA Y TURELL.

Parte comercial.

Vigil de Cádiz del dia 21 de febrero.—Han entrado los buques siguientes: Hoy el vap. de guerra nap. de porte de 8 cañones Etto e Furanosea, su comandante el cap. de frag. señor baron E di Brocchett, de la mar.—Observaciones marítimas: Entra una pol.-gol. de Sanlúcar; y a la banda del S. quedan una gol. y un land.—Pasan á Sanlúcar un berg. esp. y una pol.-gol.; y al Estrecho otra salida de dicho puerto.—Han salido: Vap. fran. de guerra de cuatro cañones Coligny, su comandante Mr. Bonie, para Levante.—Frag. esp. Alianza, Rodriguez, para Santiago de Cuba.—Gal. ing. Superior, Legg, con sal. para Rio Grande.

Observaciones meteorológicas.—Al Orto. NE, bonancible, bruma.—A las 12. Ventol. del qte. 1.º id.—Al ocaso NO. bonancible, bruma.

Vigil de Cádiz del dia 22 de febrero.—Pol.-gol. esp. S. José, Linares, de la Ceruna, con duelas, sardinas y otros efectos.—Han entrado los buques siguientes: Vap. esp. Wilfredo, Ducet, de Marsella y Málaga, con mercancías.—Observaciones marítimas: Quedan al NO. una gol. Pasaron á Sanlúcar una gol. esp., con carga de esparteria, y un berg. y de dicho puerto al O. un berg.-gol.—Han salido: Berg. ing. Charlotte, Dalorto, con plomo, para Nueva York.—Dia 19. Gol. ing. Superior, Legg, con sal y otros efectos, para Rio Grande.—Dia 21. Gol. ing. Anderida, Taulin, con sal, para Poole.

Observaciones meteorológicas.—Al Orto. E. fresquito, bruma.—A las 12. E. id., id.—Al Ocaso. E. fresquito, bruma.

ALICANTE 25 DE FEBRERO.

La semana se ha deslizado sin dar paso a la mas insignificante operacion.

Noticias recibidas últimamente de Santander, referentes a nuestra isla de Cula, anunciaban mayor animacion en los azúcares; pero estas noticias no han influido en la vida de este colonial en nuestra plaza, ni poco ni mucho: no obstante, si como es de esperar, se ven confirmadas por el correo que se espera, es mas que probable, se animen las transacciones y tome mayor favor.

En cacao tampoco ha ocurrido variacion alguna.

Los frutos del pais siguen tambien en el mismo estado, exceptuando la rebada que, merced a los pedidos hechos de algunos puntos de Andalucia, ha elevado su limite hasta 102 rs. cabiz, a cuyo precio se han hecho las últimas partidas.

No ha ocurrido otra variacion en precios que la de que acabamos de tomar nota.

SEVILLA 19 DE FEBRERO.

Trigos.—El buen aspecto de nuestros campos, porque el tiempo no puede mejorarse para ellos, nos ofrece una buena cosecha en recompensa de las malas sufridas en los últimos años, y este calagüño porvenir no puede menos de influir en los precios del mercado.

Aceite.—Seguimos teniendo abundantes entradas de 5 y 6 000 arrobas diarias, que han hecho declinar su precio a 33 1/2 rs. arroba en la calzada y 39 1/2 a 40 el almacenado superior. Se hacen contratas a 41 rs. arroba para entregar en mayo y junio.

VALLADOLID 23 DE FEBRERO.

Trigos.—Exactamente igual que la descrita anteriormente en la situacion de este mercado. La falta de concurrencia es la que produce la animacion, porque los precios del trigo están en desnivel con los de las harinas. No sabemos de ninguna operacion tal por mayor, porque los vendedores se han cerrado en 39 1/2 rs., a cuyo limite no quieren llegar los compradores.

En Rioseco se vendieron 800 fanegas de trigo blanco superior a 38 1/2 rs. fanega de 92 libras.

MEDINA DEL CAMPO 20 DE FEBRERO.

El mercado de este día ha estado animado en compra de trigo para las fabricas de la Flecha, Valdestillas, Cardifa y algunas mas de Valladolid, por lo que ha tomado un pequeño favor y se ha cotizado.

Trigo superior, de 39 a 40 rs; id. regular, de 37 a 38 rs; cebada, de 23 a 24 rs.; centeno, de 22 a 23 rs.

Por extracto, el secretario de la Redaccion: MODESTO COSTA Y TURELL.

NOTA de los buques que han salido para América en la presente semana.

Día del cierre del registro.	BUQUES.	NOMBRES.	CAPITANES.	DESTINOS.	Pipas de vino.	Quint. de jaban.	Ar. aguardiente.	Sacos de arroz.	Quin. avellanas.	Cajas de velas.	Bultos de calzado
12 febr.	Pol.-gol.	Rengo.	José Colomer.	Buenos Aires.	173	»	80	»	»	»	»
14 id.	Corbeta	Pla. Buxareo	Juan Beiro.	Montevideo.	25	»	1198	100	»	»	»
id.	Bergant. toscano.	S. Antonio.	Giannoni.	Rio Janeiro.	248	»	»	»	»	»	»
15 id.	Bergant.	Vencedor.	Gerónimo Millet.	Buenos Aires.	60	»	»	»	»	»	»
16 id.	Polacra.	Elera.	Gerardo Sensat.	Id.	150	»	»	»	»	»	»
id.	Fragata.	Enri. Amell.	Maouel Labrador.	Habana.	114	2000	136	»	»	»	2
17 id.	Polacra.	Peratons.	Francisco Roses.	Buenos Aires.	421	»	40	150	7	»	»
18 id.	id.	Providencia.	Juan Morales.	Habana.	184	100	150	»	»	100	»

Barcelona 19 de febrero de 1859.

DECLARACIONES LLEGADAS DESDE EL AÑOCHECER DE AYER AL MEDIO DIA DE HOY.

Mercantes españolas.

De Torreblanca en 2 d., laud Judío Errante, de 19 t., p. Francisco Llorach, con 1800 arrobas algarrobas a D. Rafael Gilli.

De Vinaroz en 2 d., laud Milagro, de 38 t., p. Francisco Ferner, con 60 pipas vino a la orden y 36 id. a los señores Masó y Stagno.

De Alcudía en 2 d., javeque San Vicente, de 30 t., p. V. Juan, con 425 qq. carbon y 150 id. corteza de pino á D. Juan Bosch.

De Mahon y Alcudía en 15 horas, vapor Mahonés, de 87 t., c. D. P. Carreras, con 24 lechones y 10 bultos queso á D. Juan Gomez, 12 id. id. á D. Jaime Llopart, 7 id. id. y 7 de calzado á D. C. Taltahull, 52 id. tejidos algodón á los señores Llopart y C.^a, 112 id. frutas estraidas á los señores Gibert y C.^a, 8 id. muebles á D. Juan Roig, 5 id. calzado á los señores Plandolit hermanos, 1 id. id. á la orden, 2 id. y 4 id. muniatos á los señores Frígola y Carles, la correspondencia y 20 pasajeros.

Id. toscanas.

De Marsella en 12 d., tartana Voluntad de Dios, de 80 t., c. J. Rossi, con 100 toneladas carbon de piedra al señor Baron de la Chartre.

De Liorna, Génova y Bouc, en 22 d., tartana San Pedro, de 87 t., c. D. de la Gata, con 375 somes carbon vegetal á los señores Masó y Stagno.

Despachadas el 1.º de marzo.

Vapor español Gallito, c. D. Francisco Perez, para Cette, en lastre.—Vapor español Betis, capitán D. Francisco Ribero, para Marsella, con varios efectos.—Vapor español Berenguer, c. Don Jaime Roig, para la Habana, con la correspondencia oficial y particular.—Laud Marieta, p. Ignacio Mahiquer, para Valencia, con géneros del país.—Id. Edetano, p. Vicente Rabena, para Valencia, en lastre.—Id. Celia, p. Luis Rodrigo, para id., en id.—Id. Enriqueta, p. Francisco Martinez, para Vinaroz, en id.—Id. Esperanza, p. Jose Soler, para Alicante, con madera.—Id. S. Manuel, p. Sebastian Bel, para Malaga, con harina.—Bergantin francés Cultivateur, c. Francisco Painy, para Adra, en lastre.—Ademas ocho buques para la costa de este Principado, con varios géneros y efectos.

Correo de Madrid del 26 de febrero de 1859.

PARTE NO OFICIAL.

Bolsa de Madrid del 26 de febrero de 1859.

COTIZACION OFICIAL DEL COLEGIO DE AGENTES DE CAMBIOS

Fondos públicos.—Títulos del 3 p. c. consolidado á 41-75 c. al contado. — inserpciones id. á plazo.—Títulos del 3 p. c. diferido á 30-90 al contado.
—Amortizable de 1.º 49' d. al contado.— Id. de 2.º 11-70 p. al contado.—Denda del personal 10-70 al contado.

Acciones de carreteras al 6 p. c. anual. Emision de 1.º de abril de 1850, de 2,000 rs. 91 50 d. al contado.— Id. de 2,000, 93 50 d. al contado.—Id. de 1.º de junio de 1851, de 2,000, 91 50 d. al contado.—Id. de 31 de agosto de 1852, de 2,000, 88 50 d. al contado.

Acciones del canal de Isabel II, de 1,000 rs., 3 p. c. anual, 104 25 d. al contado.—
Del Banco de España, 191' d. al contado.

Cambios.—Londres á 90 d. f. 50'35 d.—Paris á 8 d. v. 5 21 —Albacete 1¼ d.—Alicante 3¼ d.—Almería 1½ d.—Badajoz 1½ d. d.—Barcelona 3¼ p. b.—Bilbao 1¼ d. b.—Burgos par p. d.—Cáceres 1 d. d.—Cádiz par d. d.—Córdoba 1¼ d. d.—Coruña 1 d. d.—Granada 1½ d. d.—Guadalajara par d.—Huelva—Jaen 3¼ p. d.—Logroño 3¼ d. d.—Lugo 7¼ p. d.—Malaga par p. d.—Murcia 1½ p. d.—Orense 7¼ p. d.—Oviedo 1¼ p. d.—Palencia 1½ d. d.—Pamplona 1½ p. d.—Pontevedra 7¼ p. d.—Salamanca 1½ p. d.—San Sebastian 1¼ d. b.—Santander 1¼ d. d.—Santiago 3¼ p. d.—Segovia par p. d.—Sevilla par p. d.—Soria 3¼ p. d.—Toledo 3¼ d.—Valencia 1¼ d.—Valladolid 1¼ d.—Vitoria 1½ p. b.—Zamora 3¼ p. d.—Zaragoza 3¼ d. d.

Madrid 26 de febrero.

(Del Correo autógrafo.)

Parece que los tres dictámenes formulados por las tres fracciones en que se ha dividido la fracción de peticiones, sobre la cuestion de la estatua de Mendizabal, aunque difieren entre si en puntos bastante esenciales, vienen á convenir en que solo el poder ejecutivo tiene facultades para resolver asunto tan delicado. Consideramos fidedigna esta noticia, pero no garantizamos de un modo absoluto su exactitud.

—El Presidente del Senado ha dirigido una atenta invitacion á los individuos que componen el Tribunal de Justicia, para que pasen, si gustan, á la Sala de la Presidencia, á enterarse del sumario instruido contra el señor Santaella.

Paris 26 de febrero.

INTERPELACION DE LORD PALMERSTON EN EL PARLAMENTO INGLES.

CAMARA DE LOS COMUNES.

Sesion del 25 de febrero.

Lord Palmerston: No quisiera en manera alguna retardar la presentacion del presu-

puesto de marina por mi noble amigo sir J. Pakington; no me impulsa otro deseo que el de cumplir con un deber que incumbe á la Cámara. Este deber consiste en obtener esplicaciones sobre una cuestion que preocupa los ánimos. Las esplicaciones dadas por el gobierno de la Reina en otra ocasion, no se han considerado como satisfactorias en lo relativo al continente europeo. Al comercio y otras clases les conviene saber si hay peligros de guerra ó si pueden contar con la paz, en vez de continuar rodeados de tinieblas y verse conducidos quizá junto á un precipicio. No cabe duda en que los preparativos militares van en considerable aumento y producen alarma en todo el continente europeo. En semejantes circunstancias es muy natural que cunda la mayor ansiedad y desde entonces es indispensable que se fije debidamente el verdadero estado de las cosas.

Con respecto á las grandes potencias de Europa confieso que no veo que medie entre ellas cuestion alguna bastante grave para que se apele á las armas. No puedo suponer que la Francia tenga intencion alguna de infringir los tratados existentes. ¿Es verosímil que el Austria pueda ó quiera infringir estos tratados que son los títulos oficiales; en virtud de los cuales conserva una de sus mas preciosas posesiones? Yo no puedo suponer que la Rusia ó la Prusia abriguen intenciones hostiles, y creo que el único recelo de peligros para la paz de Europa se ha reducido á la situacion de la Italia central. Diez años atrás esta parte de la Europa estaba ocupada por tropas extranjeras, y esta ocupacion ha durado mucho tiempo. Yo creo que el Austria se ha visto inducida á continuar en la ocupacion por temor de que si retirase sus tropas, podria verse espuesta á serios peligros por parte de la Rusia.

Este recelo me parece desprovisto de fundamento, y creo que si la Francia y otras potencias prestasen sus consejos amistosos, podrian evitarse las hostilidades. Creo necesaria la paz de Europa. Creo necesario para la tranquilidad de Europa que las tropas extranjeras evacuen la Italia, y me parece que han de hacerlo con la idea de que se harán reformas y de que el gobierno pontificio emprenderá la reforma de su administracion. Creo que en Inglaterra todos desean la paz y que seria una dicha gozar de la tranquilidad necesaria para el desarrollo del comercio y la prosperidad del país.

M. Disraeli, canciller del Ecbiquier: Tengo la satisfaccion de poner en conocimiento de la Camara que hemos recibido comunicaciones por las cuales podemos creer que dentro de poco los Estados pontificios serán evacuados por las tropas francesas y austriacas con aprobacion del gobierno pontificio.

Lord Cowley, investido de toda la confianza del gobierno de la Reina, se ha dirigido á Viena para desempeñar una comision particular. No espere la Cámara que entre en pormenores circunstanciados sobre esta comision ni sobre las instrucciones dadas á lord Cowley. Basta decir que se aspira á una conciliacion. Por nuestra parte se harán todos los esfuerzos posibles para conservar la paz general fundándonos en los principios compatibles con la dignidad y el bienestar de la Europa. (Aplausos).

Lord John Russell. No puedo menos de manifestar la mayor satisfaccion producida por las palabras que acaban de pronunciarse.

—La agencia *Havas Bullier* publica los siguientes partes telégraficos:

«**Londres 26 de febrero.**—Todos los periódicos están acordes en manifestar la satisfaccion que les han causado las seguridades dadas por M. Disraeli, añadiendo empero algunas reservas.

El *Times* cree que sin embargo la Inglaterra debe continuar sus medidas de defensa nacional; no debe estar á merced de negociadores ni permanecer desarmada cuando todo el continente está haciendo preparativos en contrario sentido.

El *Morning Post* dice que no tendrá una verdadera confianza en el porvenir de Europa hasta que se sepan las condiciones de la evacuacion de Roma.

El *Kangaroo* ha traído noticias de Nueva York que alcanzan al 12. Trae á bordo 217,662 duros.»

«**Viena 22 de febrero.**—El discurso de M. Disraeli ha sido muy bien recibido en la Bolsa.»

«**Berlin 26 de febrero.**—Dicen de Dresde con fecha de hoy:

Lord y lady Cowley han llegado esta noche. Se han hospedado en la fonda Victoria y salen hoy para Viena.»

—Leemos en la correspondencia española de la agencia *Bullier*:

« En el banquete anual que celebra en Londres la sociedad de Santa Ana, el duque

de Cambridge pronunció las siguientes palabras: «Circular en este momento rumores de guerra, y aun juicios, aunque ni unos ni otros han tomado por ahora consistencia. El deber de Inglaterra es el hallarse pronta á hacer oír su voz y que esta sea escuchada. Pero me hallo animado de la más completa confianza hacia el gran hombre que rige los destinos de una nación vecina, y confío que pronto se disiparán esos rumores y alarmas.»

—**Trieste 22 de febrero.**—El coronel de ingenieros Moring ha regresado de Venecia, donde había ido á organizar y dirigir los trabajos de defensa del puerto y de la ciudad. Saló inmediatamente para la costa de Dalmacia para apresurar la construcción de baterías que han de defender algunos de los puertecitos de ese país, que serán armadas con piezas de artillería nuevamente fundidas, de 12 pulgadas de diámetro, y que pueden arrojar bombas, y con cañones de á 48. Se está organizando un cuerpo volante para defender Istria. En caso de guerra el mariscal de campo Mertens, gobernador de esta plaza, tomará el mando de Karintia y de Krain. Se espera mañana al archiduque Maximiliano que viene á inspeccionar los trabajos de fortificación y de armamento.»

Montpellier 27 de febrero.

Partes telegráficas eléctricas particulares

Paris 28 de febrero, por la tarde.

«La Patria de esta tarde dice que sin tratar de disminuir las esperanzas que parecen tener relación con el hecho de la evacuación de los Estados pontificios anunciado por M. Disraeli, debe hacer notar que si esta evacuación es uno de los elementos de la solución de la cuestión italiana, no es sin embargo la solución absoluta.»

Marsella 26 de febrero por la tarde.

Escriben de Nápoles el 22 de febrero:

«El Rey continúa muy delicado en Bari. Hace un mes que la calentura y un vivo dolor cático le tienen en cama. Se espera poder trasladarle á Nápoles dentro de algunos días.»

El prefecto de policía ha mandado fijar en la capital un bando en el cual recordando el decreto dado en 1821 cuando el país ocupado militarmente por los austriacos á consecuencia de la revolución de 1820 era presa de una agitación febril, prohíbe expresamente, bajo pena de uno á cinco años de cárcel, toda señal de aprobación ó desaprobación en los teatros.»

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, martes, 1.º de marzo.

La comisión que entiende en el proyecto de ley de imprenta, oirá esta noche á los periodistas.

La *Correspondencia autógrafa* niega que S. M. la Reina piense en viajar.

Anoche en el Bolsin reinó bastante animación.

Paris, martes, 1.º de marzo.

Londres 1.º.—M. Disraeli ha presentado á las Cámaras el bill de reforma electoral, y tanto los torys como los liberales se han mostrado generalmente satisfechos.—Los ministros del Interior y de Comercio han presentado su dimisión. El *Globo* cree que también la presentarán los ministros Manners, Bulwer, Peel y Chelmsford.

Viena 28 de febrero.—Lord Cowley ha presentado sus credenciales.

Por el correo nacional, extranjero y partes telegráficas. FRANCISCO LOPEZ.

B. R.—FRANCISCO NUBIOLA.

Imprenta del DIARIO DE BARCELONA, á cargo de Francisco Gabañach, calle Nueva de San Francisco, núm. 17.—Administración, calle de la Librería, núm. 22.